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ATA Nº 4/CONSC-RE/UFFS/2023 

ATA DA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO CONSELHO DO CAMPUS 

 

Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às treze horas e quarenta 1 

minutos, no Auditório do Bloco dos Servidores do Campus Realeza da UFFS, em Realeza-PR, 2 

foi realizada a 3ª Sessão Ordinária de 2023 do Conselho do Campus Realeza da Universidade 3 

Federal da Fronteira Sul (UFFS), presidida pelo Diretor do Campus, Marcos Antônio Beal. 4 

Fizeram-se presentes à sessão os seguintes conselheiros: Alexandre Carvalho de Moura 5 

(Coordenador do Curso de Graduação em Ciências Biológicas), Ademir Roberto Freddo 6 

(Coordenador Acadêmico), Aline Portella Biscaino (Coordenadora do Curso de Graduação em 7 

Física), Tatiana Champion (Coordenadora do Curso de Mestrado em Saúde, Bem-Estar e 8 

Produção Animal Sustentável), Cristiane de Quadros (Coordenadora do Curso de Graduação em 9 

Pedagogia), Adalgiza Pinto Neto (Coordenadora Adjunta do Curso de Graduação em Medicina 10 

Veterinária), Edinéia Paula Sartori Schmitz (Coordenadora Administrativa), Cassiani Gotama 11 

Tasca (Coordenadora do Curso de Graduação em Nutrição), José Oto Konzen (Coordenador do 12 

Curso de Graduação em Administração Pública), Marcos Roberto da Silva (Coordenador 13 

Adjunto do Curso de Graduação em Letras: Português e Espanhol); representantes docentes: 14 

Clóvis Alencar Butzge, Gilza Maria de Souza Franco, Ronaldo Aurélio Gimenes Garcia, Letiéri 15 

Cabreira Soares, e Viviane Scheibel de Almeida; representante técnico-administrativo: André 16 

Luiz Zabott, Bruno da Rocha Nunes; representante discente: Marcelo Karol Galvão de Meira. 17 

representantes da comunidade regional: João Carlos Ramella. Participou da sessão os 18 

seguintes conselheiros suplentes, no exercício da titularidade: Felipe Beijamini (Coordenador 19 

Adjunto do Curso de Graduação em Ciências Biológicas), Aloísio João Scandolara (Conselheiro 20 

Suplente da Comunidade Regional). Não compareceram à sessão por motivos justificados: 21 

Clóvis Piovezan (Coordenador do Curso de Graduação em Química), Sabrina Casagrande (titular 22 

docente), Inácio José Werle (Conselheiro Titular da Comunidade Regional). Não 23 

compareceram à sessão sem apresentar justificativa: Fernanda Oliveira Lima (Coordenadora 24 

Adjunta do Curso de Graduação em Química), Alexandre Machado (suplente discente), Antonio 25 

Marcos Myskiw (titular docente), Elis Carolina de Souza Fatel (suplente docente), Fabíola 26 

Dalmolin (Coordenadora Adjunta do Curso de Mestrado em Saúde, Bem-estar e Produção 27 

Animal Sustentável na Fronteira Sul), Samuel Aires Lourenço (titular discente). Após 28 

conferência de quórum, o presidente passou ao Expediente. 1.1 Informes. A conselheira Gilza 29 

Maria de Souza Franco informou que os editais de projetos abertos estão em andamento com 30 

sessenta e um inscritos em subprojetos, dentre eles 58 pertencentes ao grupo 1, 2 e 3 do edital 53, 31 

duas inscrições no edital 75 da SELAB, e uma inscrição no edital 74 relativo a bolsa ao Ensino 32 

Médio. Desta forma, estes editais se encontram na fase de avaliação com término previsto no 33 

mês de junho. A conselheira Viviane Scheibel de Almeida informou que no período de 15 a 19 34 

de maio será realizada a Semana Acadêmica de Física, no formato de 2 palestras por noite, 5 35 

minicursos e um momento de confraternização a ser realizado em local externo, em homenagem 36 

ao Dia do Físico no dia 19 de maio de 2023. A conselheira Cristiane de Quadros informou que 37 

no dia 19 de maio ocorrerá o I Festival de Cultura Kaigang na aldeia Kage no Município de 38 

Planalto-PR, em parceria com a aldeia, com os alunos do Curso de Pedagogia, e com os alunos 39 

do Curso de Formação Docente do Colégio Estadual Doze de Novembro de Realeza-PR. O 40 

conselheiro Alexandre Carvalho de Moura informou que foi publicada a portaria para a sua 41 
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nomeação como Coordenador do Curso de Ciências Biológicas, e para Coordenador Adjunto o 42 

conselheiro Felipe Beijamini. Solicitou ao Conselho o uso da palavra para a ex-conselheira 43 

Adelita Maria Linzmeier para versar no momento da ordem do dia no item 2.5 sobre a alteração 44 

do componente curricular do Domínio Conexo. O presidente pediu para realizar esta solicitação 45 

no momento da discussão desta pauta. O conselheiro José Oto Konzen informou que devido ao 46 

cancelamento da vinda do palestrante, este não pode comparecer a Aula Magna do Curso de 47 

Administração Pública, sendo então adiada esta atividade para o dia 27 de abril de 2023. 48 

Informou também que estão abertas as inscrições para nova gestão da Coordenação do Curso de 49 

Administração Pública. A conselheira Edinéia Paula Sartori Schmitz informou que foi alterado o 50 

percurso dos vigilantes com a inclusão das áreas internas dos prédios nas rondas, mudança do 51 

local da guarita dos vigilantes no Bloco A e sua composição nos turnos. Informou também que 52 

100% dos recursos do orçamento estão liberados e em execução. Nesse sentido, os 53 

coordenadores dos cursos serão posteriormente informados sobre as mudanças no formato dos 54 

fluxos de solicitações de diárias, passagens e transportes. Sobre as execuções das obras, 55 

informou que está na quinta fase de medição da obra da Clínica de Grandes Animais, atingindo 56 

assim 27% da execução. A obra da Clínica Escola de Nutrição está na sétima medição, com 25,3% 57 

de execução e continua paralisada. A obra da Área Experimental será retomada nas suas 58 

dependências internas. Encerrado o expediente, o presidente passou à leitura da Ordem do Dia: 59 

2.1 Homologação de decisão ad referendum; - Decisão Nº 9/CONSC-RE/UFFS/2023: Homologa, 60 

ad referendum, a indicação da Coordenação e Coordenação Adjunta de Extensão e Cultura do 61 

Campus Realeza. 2.2 Processo Nº 23205.030861/2022-35: Requerimento de redistribuição da 62 

servidora Mylene Muller, Professora do Magistério Superior; 2.3 Processo Nº 63 

23205.004340/2023-11: Proposta de criação do Curso de Graduação na área de Ciências Exatas; 64 

- Apresentação do cronograma e metodologia de trabalho; 2.4 Processo Nº 23205.009950/2023-65 

01: Solicitação para ministração de aulas fora do horário letivo; 2.5 Processo Nº 66 

23205.009949/2023-79: Solicitação de alteração do status de componente curricular do Domínio 67 

Conexo; 2.6 Pedido de alteração da Portaria Nº 044/GR/UFFS/2009 que aprova a criação dos 68 

cursos de graduação nos campi da UFFS, pelo Conselho Universitário – CONSUNI, na qual o 69 

turno de oferta do Curso de Nutrição passa a ser matutino. O presidente sugere que o último 70 

ponto de pauta do dia tenha prioridade e seja discutido inicialmente na reunião. Não houve 71 

objeções pelo pleno e o último ponto de pauta passa para a primeira ordem do dia com a seguinte 72 

leitura: 2.1 Pedido de alteração da Portaria Nº 044/GR/UFFS/2009 que aprova a criação dos 73 

cursos de graduação nos campi da UFFS, pelo Conselho Universitário – CONSUNI, na qual 74 
o turno de oferta do Curso de Nutrição passa a ser matutino. O presidente passa a palavra 75 

para a Coordenadora do Curso em Nutrição para proferir os esclarecimentos acerca do tema. 76 

Assim, a conselheira Cassiani Gotama Tasca informou que o colegiado do curso realizou vários 77 

estudos e discussão nas reuniões do colegiado, decidindo solicitar ao Conselho de Campus a 78 

decisão de pedir ao CONSUNI a alteração da Portaria Nº 044/GR/UFFS/2009 que versa sobre a 79 

criação dos cursos de graduação, onde a oferta de vagas para o Curso de Graduação em Nutrição 80 

neste Campus se encontra como curso integral, e com a alteração passará a ser como matutino. 81 

Após estas explanações, o conselheiro José Oto Konzen confirmou que o procedimento de 82 

encaminhamento é este mesmo, e reportou a importância deste momento onde o colegiado do 83 

curso realizou estas revisões. O presidente colocou este pedido do curso em votação na plenária, 84 

e não houve manifestações contrárias a este pedido, sendo assim aprovada por unanimidade a 85 

decisão do pedido de alteração da Portaria Nº 044/GR/UFFS/2009. Passou-se para o item. 2.2 86 
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Homologação de decisão ad referendum. Decisão Nº 9/CONSC-RE/UFFS/2023: Homologa, ad 87 

referendum, a indicação da Coordenação e Coordenação Adjunta de Extensão e Cultura do 88 

Campus Realeza. O presidente dispõe esta decisão para votação na plenária, e não houve 89 

manifestações contrárias a esta decisão, sendo assim aprovado por unanimidade a indicação das 90 

servidoras Silvia Carla Conceição Massagli, Siape Nº 1210369, e Ana Carolina Teixeira Pinto, 91 

Siape Nº 1836795, para a Coordenação e Coordenação Adjunta de Extensão e Cultura do 92 

Campus Realeza, respectivamente. 2.3 Processo Nº 23205.030861/2022-35: Requerimento de 93 

redistribuição da servidora Mylene Muller, Professora do Magistério Superior. O 94 

presidente realiza a leitura do parecer da Comissão Permanente de Ensino, Pesquisa e Extensão 95 

(CPEPE), PARECER Nº 04/CONSC-RE/UFFS/2023, cujo teor do parecer manifesta voto 96 

DESFAVORÁVEL ao pedido de redistribuição, tendo em vista o perfil de formação e por não 97 

haver demanda atual nos cursos do Campus Realeza. Em fala, a conselheira Tatiana Champion 98 

informou que estudou o currículo da requerente, e concluiu que a área de formação dela não 99 

serviria para o curso de Medicina Veterinária nesse momento. O conselheiro José Oto Konzen 100 

informou que é importante a apreciação dos colegiados dos cursos nas avaliações dos currículos 101 

apresentados em processos de redistribuições, e que os requerentes possam contribuir em outras 102 

disciplinas da graduação e pós-graduação. A conselheira Gilza Maria de Souza Franco informou 103 

sobre a importância deste olhar nas avaliações dos currículos para preenchimento de vagas 104 

docentes provenientes de concurso ou de redistribuições, já com vistas para o preenchimento das 105 

vagas que surgirão futuramente na criação de novos cursos de graduação e de pós-graduação, 106 

pois há grupos de trabalho GTs no Campus para este fim. A conselheira Tatiana Champion 107 

reforçou a ideia para que os GTs também sejam consultados nestes processos avaliativos de 108 

perfis. O presidente colocou em regime de votação o parecer da CPEPE, e não houve 109 

manifestações contrárias a este parecer, sendo assim aprovado por unanimidade o parecer 110 

DESFAVORÁVEL à redistribuição da servidora Mylene Muller. Passou-se para o próximo 111 

ponto de pauta: 2.3 Processo Nº 23205.004340/2023-11: Proposta de criação do Curso de 112 

Graduação na área de Ciências Exatas: - Apresentação do cronograma e metodologia de 113 
trabalho. O presidente realizou a leitura do cronograma e metodologia de trabalho proposta pela 114 

comissão responsável para a criação deste curso. O presidente solicitou aos conselheiros a 115 

autorização do uso da palavra para o professor Tobias Heimfarth, que foi aceita pelo pleno. O 116 

professor Tobias Heimfarth complementou a explanação do cronograma e metologia de trabalho 117 

dizendo que este não contempla a produção do Projeto Pedagógico do Curso, e que seriam 118 

editados posteriormente. O conselheiro José Oto Konzen disse que se o fluxo dos trabalhos desta 119 

comissão correr bem, poderíamos ofertar o curso no processo seletivo de alunos para o ano de 120 

2025. O conselheiro Clóvis Alencar Butzge contribuiu falando que poderia ser possível esta 121 

oferta do curso no segundo semestre de 2024. O presidente afirmou que as aberturas dos novos 122 

cursos, aos moldes de como foi realizada nos cursos de Pedagogia e Administração Pública, 123 

levaram cerca de 6 a 8 meses, sendo que foi imposta para criar estes cursos no Campus a 124 

condição de não alocação de novos códigos de vagas. No Conselho Estratégico e Social se 125 

encontram 5 novos cursos em proposição na instituição e com pedidos de códigos de vagas. 126 

Nesse sentido, é necessário propor mudanças na instituição para a implementação de políticas de 127 

criação de novos cursos, para que os campi menores, como é o caso do Campus Realeza, não 128 

tenham prejuízos. Se as propostas de abertura de novos cursos do Campus fossem inseridas neste 129 

contexto político, não haveria imposições como foi colocado para a criação dos cursos de 130 

Pedagogia e Administração Pública. Prosseguindo, o professor Tobias Heimfarth solicitou a 131 
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inclusão do professor Clóvis Caetano na comissão do grupo de trabalho, pois este professor já 132 

está contribuindo com os trabalhos do grupo. Assim, o presidente coloca em regime de votação o 133 

plano de trabalho apresentado, e não houve manifestações contrárias, sendo assim aprovado o 134 

cronograma e metodologia de trabalho da comissão de criação de curso na área de Ciências 135 

Exatas. 2.4 Processo Nº 23205.009950/2023-01: Solicitação para ministração de aulas fora 136 

do horário letivo: A conselheira Gilza Maria de Souza Franco solicitou a autorização deste 137 

conselho para que o curso de Graduação em Ciências Biológicas possa ministrar aulas de alguns 138 

componentes curriculares regular fora do horário e calendário acadêmico, como forma de 139 

reposição de aulas. O conselheiro Ademir Roberto Freddo falou que no novo Regulamento da 140 

Graduação, no artigo 87, consta que as aulas agora são de segunda a sábado em três turnos, e que 141 

excepcionalmente ao interesse da gestão acadêmica do Campus pode-se realizar atividades 142 

acadêmicas regulares em horários diferentes daqueles estabelecidos neste artigo. A conselheira 143 

Edinéia Paula Sartori Schmitz solicitou que estas aulas sejam informadas previamente à 144 

Coordenação Administrativa para adequação dos atendimentos do grupo de vigilantes e de 145 

limpeza. Concluindo, o presidente apresenta para deliberação a solicitação de ministrar aulas 146 

fora do horário letivo, não houve manifestações desfavoráveis, sendo assim aprovada esta 147 

solicitação. Passou-se para o último ponto de pauta. 2.5 Processo Nº 23205.009949/2023-79: 148 

Solicitação de alteração do status de componente curricular do Domínio Conexo: O 149 

presidente solicita ao conselho a autorização do uso da palavra para a ex-conselheira Adelita 150 

Maria Linzmeier, sendo essa autorização aceita pela maioria. A professora Adelita Maria 151 

Linzmeier explanou sobre as cargas horárias de todo o curso de Ciência Biológicas, e que o 152 

colegiado do curso tem trabalhado no sentido de reduzir o tempo do curso para torná-la mais 153 

atrativo aos alunos ingressantes, e solicita a alteração da disciplina “Estágio Curricular 154 

Supervisionado I” e “Organização do Trabalho Escolar” para que possam vigorar de componente 155 

curricular regular obrigatório para componente curricular optativo do Domínio Conexo. O 156 

presidente dispôs à votação o encaminhamento do processo para a CPEPE emitir parecer em 20 157 

dias sobre a solicitação do curso de Ciências Biológicas para alteração dos componentes 158 

curriculares citados, e para que na próxima reunião deste conselho possa ser apreciado este 159 

parecer. Em votação foi aprovado pela maioria do pleno o encaminhamento deste processo à 160 

CPEPE. Às dezesseis horas e quarenta e dois minutos, o presidente encerrou a sessão, da qual eu, 161 

Flávio Riuzo So, Chefe da Secretaria da Direção e Órgãos Colegiados em exercício, lavrei a 162 

presente Ata que, aprovada, será devidamente assinada por mim e pelo presidente.  163 
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